



自主

健康

知性



寒河江市立陵西中学校
学校だより
令和6年3月号
文責：校長 井上信宏

大きな希望を胸に44名が巣立ちました

3月14日（木）に第47回卒業証書授与式が行われ、44名の卒業生が学び舎を巣立ちました。卒業式には4年ぶりに多くのご来賓の皆さま、学校運営協議会の皆さまにご臨席をいただき、卒業を祝っていただきました。また、卒業式では大沼さんが卒業生を代表して「別れのことば」を述べてくれましたが、心のこもった話に胸をうたれ、涙を流す人も多かったようです。このように厳粛な中にも感動的な卒業式を行うことができたのも、温かく見守ってくださった保護者の皆様、ご支援くださいました地域の皆さまのお陰と思っています。本当にありがとうございました。



<ご来賓の皆さま>

父母と教師の会会長	加藤	聡範	様
同窓会会長	武田	伸一	様
山形県議会議員	榎津	博士	様
寒河江市議会議員	伊藤	正彦	様
寒河江市議会議員	佐藤	耕治	様
寒河江市議会議員	太田	陽子	様
寒河江市議会議員	佐藤	政人	様
教育後援会会長	中村	雅伸	様
教育後援会副会長	横山	一郎	様
教育後援会副会長	矢作	健二	様

<学校運営協議会

委員の皆さま>

鹿間	豊	様
布施	昌人	様
茂木	藤雄	様
伊藤	厚司	様
工藤	幸子	様
奥平	暁俊	様
大沼	真理子	様
藤倉	綾子	様
工藤	恒雄	様

別れのことば

厳しい冬の寒さも和らぎ、木々の蕾も膨らみ始める季節となりました。本日、この佳き日に私たち44名は自らの手で夢をつかむため、この陵西中学校を卒業します。（中略）

挑戦の繰り返しだった一年生。はじめは友達づくりが不安で「みんなと早く仲良くなりたい!」と思っていたことを覚えています。しかし一緒に中学校生活を送っていく中で、自然と話す機会が増え、すぐに仲良くなりました。（中略）

「先輩」と呼ばれるようになった二年生。下級生に教えることが想像以上に難しく、先輩たちの力の大きさに気づきました。苦しかったり、焦ったり。部活動でうまくいかず悔し涙を流すこともありました。時には「嫌だな～、今日、学校に行きたくないな～」と思う日もありました。それでも頑張ろうと立ち上がることができたのは、仲間の存在があったからです。「みんな、ありがとう!」

最上級生になった今年、一日一日が「中学校生活最後の日」になりました。最高学年となり、進路選択を迫られ、プレッシャーを感じるようになりました。しかし、そんな中でも楽しむ姿勢を忘れず、何事も全力で取り組むことができました。（中略）



在校生の皆さん、私たちは今日、この素晴らしい陵西中学校をあなたたちに託します。今より素敵な学校にしてください。君たちならきっと大丈夫。自信をもって頑張ってください。そして今までご指導いただいた先生方、ありがとうございました。今までに掛けていただいた数々の言葉は私たちの心の支えになりました。本当にありがとうございました。

家族の皆さん、いつも困らせたり心配をかけたりしてごめんなさい。今まで育てていただきありがとうございます。これからもよろしく願います。

私はこの場に立っても卒業を実感できません。本当はもっと友達や後輩、先生方と笑っていたいのです。陵西中学校を卒業したくないのです。しかし、少し成長しなければなりません。明日から夢と希望を胸に自分の道を探し、歩いて行こうと思います。

素晴らしい出会いをくれた陵西中、そして皆さん、本当にありがとうございました。心からの感謝を込めて別れのことばとします。



15名の生徒が皆勤賞 1日も休まず登校

卒業式に先立って行われた修了式で、3年間、1日も休まず登校した生徒に皆勤賞を授与しました。今年は15名の生徒が受賞し、全校生から大きな拍手で賞賛されました。1日も休まず学校に来るということはとてもたいへんなことで、本人の頑張りもさることながら、ご家族の方のご協力があったとのことだと思います。皆勤賞の皆さんとご家族に心から拍手を送りたいと思います。

荒木さん	楳津さん	菊池さん	木村さん	木村さん	工藤さん
鈴木さん	高橋さん	武田さん	伊藤さん	井上さん	大沼さん
奥山さん	佐渡さん	鈴木さん			

「とすこいやまがた」が陵西中にやってきました!

3月5日(火)に“ウド鈴木”さんがやってきました。テレビユー山形(TUY)が制作・放送している「とすこいやまがた」の番組取材として、旧藤島町出身のウド鈴木さん、山形市出身で動画クリエイターの“勝手にオネーサン”さん、TUYアナウンサーの大塚アナウンサーらスタッフが来校し、陵西中の魅力について取材していきました。

当日は公立高校一般入試前ということもあり、3年生が学年集会をしている所に3人の演者が登場し、3年生にインタビューをしたり、ウド鈴木さんからエールをいただいたりしました。その後、生徒会長の阿部さんが、校舎内を案内しながら、掃除を一生懸命に行っていることやカバンを綺麗にそろえていること、陵西五心のこと、男子バレー部が平成3年に全国優勝したことなど、“陵西中の魅力“について熱く語ってくれました。



今回、テレビの取材をお受けしたのは、「ものおじせずに、自分を発信できる人になってほしい」と考えたからです。私もそうですが、テレビの取材となると恥ずかしくて遠慮しがちです。しかし、こういった機会に話をすることによって、勇気を出して発信する楽しさを体感し、自信を持って挑戦できる人になるのではと考えました。また、取材を機に陵西中の良さについて考えたり、陵西五心を再認識したりする機会になるのではと思います、お受けしました。

取材を終えた後、ウド鈴木さんと勝手にオネーサンさんに話をお聞きしたところ、「陵西中の生徒さんはとても素直な生徒さんですね。楽しかったです。」と教えてくださいました。番組の放送は4月17日(水)午後7時からで、“寒河江場所”の一部として紹介されるそうです。どうぞお楽しみに。



ハナミズキを植えていただきました

先日、八松園(株)の社長である伊藤誠一さん(谷沢)から、「正門脇の松が枯れているので、新しい木を植えたい」という電話をいただきました。本校の正門脇には、設立時に植えられた松がありましたが、昨年春ころから元気がなくなり、とうとう枯れてしまっていました。

伊藤さんのご厚意により、正門脇には立派なハナミズキが植えられ、生徒の登下校を見守っています。伊藤さん本当にありがとうございました。



アルミ缶回収 ご協力ありがとうございました。

本校では毎年、地域の皆さまからのご協力により、アルミ缶回収を行っています。今年度は生徒会活動の一環としてアルミ缶回収に積極的に取り組んだ結果、940kgにもなり、市内の業者に引き取っていただいたところ、14万4800円に換金することができました。ご協力いただいた皆さま、本当にありがとうございました。

この収益金を活用し、2月14日（水）に「笑和感」さんに、右のようなリクライニング車椅子を贈呈しました。「笑和感」さんからは「とても貴重なものをいただきありがとうございます。陵西中の皆さん、そして地域の皆さんに心から感謝申し上げます。」とお礼の電話をいただきました。今後も地域にある福祉施設とのふれあいを大切にしていきたいと考えています。



入賞おめでとうございました

令和5年度よい歯の学校表彰

優良校 寒河江市立陵西中学校

第52回西村山地区バレーボール協会長杯 中学校バレーボール大会

第2位 男子バレーボール部

第2位 女子バレーボール部

第2回雑煮レシピコンテスト

努力賞 菊地さん（2年）

工藤さん（2年）

佐藤さん（2年）

榎さん（2年）

真木さん（2年）

令和5年度3学期多読賞（個人）

第1位 武田さん（1年） 5528p

第2位 佐藤さん（2年） 4947p

第3位 大泉さん（2年） 4327p

第38回ジャワ杯バドミントン大会

ベスト8 野口さん（1年）

2月24日（土）、25日（日）に山形総合運動公園体育館にて、第54回山形県中学校バレーボール選抜大会が行われ、本校女子バレーボール部が3位に入賞しました。私の記憶では、この大会で西村山地区の女子チームが入賞したことがなく、快挙と言っていい成績です。女子バレーボール部の皆さん、おめでとうございました！